

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**FORO INTERNACIONAL SOBRE DESCENTRALIZACIÓN**

**14 DE NOVIEMBRE DE 2006**

ME DA MUCHO GUSTO INAUGURAR ESTE FORO INTERNACIONAL, QUE SE REALIZA EN UN MOMENTO DE MUCHA IMPORTANCIA PARA LOS DISTINTOS PAÍSES AQUÍ REPRESENTADOS, UN AÑO EN QUE LA DEMOCRACIA Y LA INSTITUCIONALIDAD SE ESTÁN FORTALECIENDO A NIVEL INTERNACIONAL.

ES REALMENTE ALENTADOR QUE SE DÉ ESTE TIPO DE FOROS, DONDE LOS PAÍSES PARTICIPANTES TIENEN LA ENORME OPORTUNIDAD DE APRENDER DE LA EXPERIENCIA DE QUIENES YA HAN LOGRADO SUSTANCIALES AVANCES EN MATERIA DE DESCENTRALIZACIÓN, AQUELLOS QUE HAN DEMOSTRADO LA POSIBILIDAD DE ACERCAR LOS SERVICIOS PÚBLICOS A LOS USUARIOS, SU PRESTACIÓN EFECTIVA Y OPORTUNA, CON IMPACTO DIRECTO EN LA CALIDAD DE VIDA DE LAS COMUNIDADES.

EN EL CASO DE NUESTRO PAÍS, EL SALVADOR, PUEDO DECIRLES QUE MUCHOS HAN SIDO LOS PASOS QUE HEMOS DADO A PARTIR DE LA CREACIÓN DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO LOCAL, QUIENES AL POCO TIEMPO DE SU CONSTITUCIÓN ME PRESENTARON LA AGENDA NACIONAL PARA EL DESARROLLO LOCAL QUE, TENIENDO COMO BASE NUESTRO PLAN DE GOBIERNO, REUNIERON Y ANALIZARON INSUMOS PROPORCIONADOS POR LOS INTEGRANTES Y OTROS SECTORES DE LA POBLACIÓN, PARA IDENTIFICAR LOS TEMAS Y PROBLEMAS LOCALES, ORDENARLOS, JERARQUIZARLOS PARA SU DEBIDA ATENCIÓN.

TEMAS COMO LA REFORMA AL CÓDIGO MUNICIPAL, LA LEY GENERAL TRIBUTARIA MUNICIPAL, LEY REGULADORA DE ENDEUDAMIENTO PÚBLICO MUNICIPAL Y DE LA CARRERA ADMINISTRATIVA MUNICIPAL, SON UNA REALIDAD EN NUESTRO PAÍS, ADEMÁS SE HA INICIADO UN ESTUDIO SOBRE EL FINANCIAMIENTO DEL DESARROLLO LOCAL, POR MEDIO DE LA GENERACIÓN DE INGRESOS PROPIOS A NIVEL DE CADA COMUNA.



ESTA COMISIÓN, TAMBIÉN HA PRESENTADO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, EL PROYECTO “PROGRAMA DE ASISTENCIA TÉCNICA PARA FORTALECER LA CAPACIDAD DE GESTIÓN Y TRANSPARENCIA DE LOS GOBIERNOS LOCALES”.

ESTOY SEGURO DE QUE ESTAS ACCIONES QUE AQUÍ SE DESARROLLAN EN BENEFICIO DE TODOS LOS CIUDADANOS SALVADOREÑOS, GUARDAN SIMILITUD CON LAS QUE LOS DISTINTOS GOBIERNOS MUNICIPALES REALIZAN EN SUS RESPECTIVOS PAÍSES; DE ALLÍ LA IMPORTANCIA DE COMPARTIR EN ESTOS ESPACIOS QUE SIEMPRE RESULTAN DE PROVECHO PARA TODOS.

ESTE EVENTO TAMBIÉN CONTRIBUIRÁ A GENERAR UNA CLARA CONVICCIÓN EN LAS INSTITUCIONES SECTORIALES DEL GOBIERNO CENTRAL, GOBIERNOS LOCALES, EMPRESA PRIVADA, ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, DE QUE EL DESARROLLO NACIONAL SE FUNDAMENTA EN EL DESARROLLO LOCAL SOSTENIBLE, Y QUE UNA ESTRATEGIA NACIONAL PARA ESTE PROPÓSITO, DEBE INCLUIR COMO UNO DE SUS INSTRUMENTOS LA DESCENTRALIZACIÓN.

LA DESCENTRALIZACIÓN DEBE SER CONCEBIDA COMO UN PROCESO CONCERTADO, FLEXIBLE, GRADUAL Y SOSTENIDO, Y DEBE SER RESPALDADA CON ALTERNATIVAS DE FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO LOCAL.

ME DA MUCHO GUSTO QUE ESTE FORO SE REALICE A UNA SEMANA DE HABER ANUNCIADO LA APROBACIÓN DE LOS 461 MILLONES DE DÓLARES, POR PARTE DE LA CUENTA DEL RETO DEL MILENIO A NUESTRO PAÍS, CON LO CUAL IMPULSAREMOS EL PROYECTO DE DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE, EL CUAL ABARCA **94** MUNICIPIOS DE NUEVE DEPARTAMENTOS DE EL SALVADOR.

ESTE GRAN PROYECTO QUE ES UN PROYECTO DE PAÍS, NO ES UN PROYECTO DEL GOBIERNO, ES UN PROYECTO DEL PAÍS, SE TRADUCIRÁ EN DESARROLLO PARA AQUELLOS MUNICIPIOS QUE POR SITUACIONES DE TIPO GEOGRÁFICO, SE HAN MANTENIDO MARGINADOS DEL RESTO.



LA APROBACIÓN DE ESTOS FONDOS ES ASUMIDA POR NUESTRO GOBIERNO COMO UN RECONOCIMIENTO A LA PRESENTACIÓN DE UN PROGRAMA DE PAÍS, QUE HA SIDO DISEÑADO MEDIANTE UN PROCESO CONSULTIVO NACIONAL, QUE INCLUYE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y QUE CONSTITUYE UNA ESTRATEGIA INTEGRADA E INTEGRAL, DE BENEFICIO PARA MILES DE COMPATRIOTAS.

EL PROXIMO 29 DE NOVIEMBRE ESTARE EN LA CAPITAL NORTEAMERICANA, FIRMANDO ESTE CONTRATO ESPECIAL DE OTORGACION DE LOS FONDOS, PARA QUE SUS DESEMBOLSOS SE DEN EN LOS PRIMEROS SEIS MESES DEL PROXIMO AÑO 2007, Y COMENCEMOS ESTE SUEÑO DE CONSTRUIR TODO EL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE DEL PAIS.

ANTES DE FINALIZAR, DESEO AGRADECER DE MANERA PÚBLICA A LA RED DE COOPERANTES PARA EL DESARROLLO LOCAL, RECODEL, POR SU CONSTANTE AYUDA, LA CUAL NOS PERMITE AGILIZAR LOS PROCESOS DE EJECUCIÓN DE PROYECTOS Y LLEVAR CON ELLO MÁS BIENESTAR A NUESTRAS COMUNIDADES.

EL GOBIERNO ACTUAL, NUESTRO GOBIERNO, HA TENIDO UNA MIRADA PUESTA EN LA DESCENTRALIZACIÓN Y TENEMOS MUCHA CLARIDAD SOBRE EL TEMA, NO SOLO EL TRABAJO QUE HA REALIZADO LA COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD QUE HA VISTO TODO EL TEMA DE CONADEL, SINO TAMBIEN EL TRABAJO DE COMURES, DE ISDEM, QUE HAN DEMOSTRADO QUE VAMOS EN LA MISMA LINEA, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS EL GOBIERNO CENTRAL, LOS GOBIERNO LOCALES, DEBEMOS TRABAJAR DE LA MANO EN UN PROYECTO DE PAIS.

YO QUISIERA DECIRLES QUE LAS INSTRUCCIONES A LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO, VAN EN ESTA LINEA, ANDA LO ESTA DEMOSTRANDO, EL INGENIERO FUNES HA ESTADO PRESENTANDO Y LO SEGUIRA HACIENDO A TODO EL PAIS, NUESTRA ESTRATEGIA DEL AGUA, COMO VAMOS A VER EL TEMA DEL AGUA?, ES UN TEMA QUE NOS INTERESA A TODOS; FUERA DE DISCUSIONES IDEOLÓGICAS, QUE NO ESTAMOS PRIVATIZANDO EL AGUA EN ESTE PAIS, ESO NO FORMA PARTE DE LA PRIORIDAD DE MI GOBIERNO, ESTAMOS BUSCANDO EL MANEJO SOSTENIBLE, Y RESPONSABLE DEL AGUA Y YA LO



ESTAMOS HACIENDO CON MUNICIPALIDADES Y LOS PROYECTOS HAN SIDO EXITOSOS.

YO LOS INVITO A QUE PROCESOS COMO ESTOS, COMO EL DEL AGUA Y OTROS PROCESOS QUE VAMOS A IR DESCENTRALIZANDO SEAN PARTE DEL ESQUEMA MENTAL QUE TENGAMOS TODOS, POR SUPUESTO QUE ASUMIR RESPONSABILIDADES, ASUMIR O CONTROLAR UNA SERIE DE SERVICIOS EN EL INTERIOR QUE NO TENGO NINGUNA DUDA QUE LO HACEN MEJOR, LAS ALCALDÍAS QUE EL GOBIERNO CENTRAL INVOLUCRA RESPONSABILIDADES DE PARTE DE LOS ALCALDES EL PROCESO DE AGUA POTABLE LO ESTA DEMOSTRANDO.

YO QUISIERA DECIRLES A USTEDES QUE ESTE PROCESO ES GRADUAL, ESTE PROCESO ES FLEXIBLE, ESTE PROCESO ES CONCERTADO Y POR ESO AL MÁXIMO NIVEL TENEMOS UNA INSTANCIA QUE PRECISAMENTE ESTA TRABAJANDO EN EL TEMA. TENEMOS MUY BUENA RELACIÓN CON LA COMISIÓN DE MUNICIPALISMO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, CON LA CUAL COMPARTIMOS MUCHÍSIMOS TEMAS, EL GOBIERNO CENTRAL, LOS DIPUTADOS NUESTROS Y LOS DIPUTADOS DE LA OPOSICIÓN PORQUE NOS HEMOS PUESTO DE ACUERDO EN MUCHÍSIMOS TEMAS, LA SEMANA PASADA FUE UNA MUESTRA DE UNA PETICIÓN DE LAS ALCALDÍAS, UNA CONCERTACIÓN Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS ESPERO SANCIONAR ESE DECRETO QUE VA A LLEGAR A MIS MANOS EN CASA PRESIDENCIAL CON EL TEMA DE LOS FONDOS QUE LE ENTREGAMOS COMO GOBIERNO CENTRAL A LAS ALCALDÍAS.

EN RESUMEN, EL TEMA DE LA DESCENTRALIZACIÓN ES IMPOSTERGABLE, LOS GOBIERNO LOCALES DEBEN ASUMIR MAS CONTROL DE MUCHAS ACTIVIDADES, POR RAZONES OBIAS DE CERCANÍAS GEOGRÁFICAS Y DE MEJOR MANEJO DE ESTO, PARA LO CUAL DEBEMOS IRNOS PREPARANDO, PORQUE ESTO SERA VERDADERAMENTE LA BASE DEL DESARROLLO NACIONAL.

MUCHISIMAS GRACIAS, LES DESEO ÉXITO, QUE ESTAS RECOMENDACIONES SIRVAN PARA QUE NOS SIGAMOS PONIENDO DE ACUERDO Y ESTA REUNION DE ALCALDES, DE GOBERNADORES, DE COOPERANTES, DEL GOBIERNO



# TRANSCRIPCION



CENTRAL Y DE TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ INVOLUCRADOS, ES UNA REUNION QUE GENERA MUCHISIMA ESPERANZA.

GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

